

AL COMPOSTELANO

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Publicase por la tarde

Número suelto 15 cént.

Año XXI

Oficina: Huérfana, 31

Santiago, viernes 30 de agosto de 1940

Teléfono número 1327

N.º 6.147

Alemania, a las iglesias españolas

La noticia es de suyo tan halagüeña, y llega empapada de tan hondo y claro sentido, que la dimensión del comentario ha de exceder muy poco a la de una simple exposición: Han llegado a España objetos religiosos donados a nuestras iglesias por los católicos alemanes en cantidad que supone veinte toneladas de peso. Faltan por llegar otras siete toneladas. La colecta que ha producido tan espléndido fruto comenzó en marzo del año pasado, bajo la dirección de los obispos de Alemania; pero importa advertir que, suprimidas las colectas de cualquier clase durante la guerra, la destinada a las iglesias españolas no se ha interrumpido por consentimiento especial del Gobierno del Reich.

Con extraordinaria satisfacción recogemos estos detalles que nos hablan, no sólo de una muestra conmovedora de solidaridad de los católicos alemanes con los españoles, sino de un acto verdaderamente amistoso y cordial de Alemania hacia España. La ya vieja amistad que existió entre los dos países, tan sólidamente afianzada durante la guerra de liberación, se manifiesta ahora de nuevo, por medio de esta ofrenda delicadísima. Si los obispos alemanes reunidos en Fulda han testimoniado su gratitud al Führer por el cuidado singular puesto durante la campaña en salvar y respetar a los templos y edificios religiosos, y han reconocido que la misma libertad de los católicos se asegura, dentro de Alemania con la victoria de las armas del Reich, ¿qué no ha de ser para los españoles la significación de este homenaje a nuestras creencias religiosas, que ha sido posible merced al consentimiento y apoyo de quien ejerce la suprema autoridad en Alemania?

Datos son éstos de gran elocuencia para impedir que caigamos en ninguna mixtificación del sentido profundo de la actual contienda de Europa. España recoge, emocionada, este mensaje de los católicos alemanes y agradece profundamente a la gran Alemania y a su Jefe supremo que lo hayan permitido llegar a su plenitud de realización.

El incidente militar entre Hungría y Rumanía

Bucarest, 29.—Ha sido publicado el siguiente comunicado oficial:

«En los últimos días, los aviones militares húngaros han violado repetidas veces el espacio aéreo nacional. A pesar de las energías protestas cerca del Gobierno de Hungría, se han repetido los vuelos de los aviones húngaros, que han llegado hasta Brasov, Viggtul inferior y Somasoni, donde lanzaron proclamas con un texto que atacaba al Estado rumano. A causa de esta actitud, fueron adoptadas medidas para impedir por la fuerza la violación de nuestro territorio. A las 12,5 horas del 27 de agosto un avión de bombardeo húngaro que pasó la frontera rumana, fue recibido, cerca de Sacueni, al Norte de Oradea, por un caza rumano, que le obligó a aceptar combate y retirarse fuera de la frontera. El aparato húngaro resultó gravemente averiado y herida su tripulación.

A las 10,5 horas de ayer otro avión húngaro de bombardeo, que ostentaba la matrícula F 225, ametralló el aeródromo de Satu Mare, sobre el que lanzó seis bombas. Uno de los cobertizos resultó con daños. No ha habido ninguna víctima. El aeródromo había sido evacuado. El avión húngaro, que intentó proseguir su actividad, fue obligado por el fuego intenso de nuestra defensa aérea a aterrizar en territorio rumano, cerca de Carsi. Fueron detenidos los pilotos húngaros, capitán Gyenes Janes y teniente Guteri Fuldys Gyula.

Budapest, 29.—Ha sido publicado el siguiente comunicado oficial: «Durante las últimas semanas, los aviones rumanos han volado repetidas veces sobre territorio húngaro, intentando forzar a los aviones húngaros, que efectúan vuelos de prueba, a que les siguieran a territorio rumano. En los últimos días se han registra-

do los siguientes vuelos: 24 de agosto, procedentes de la ciudad de Arad y Nagyesentimmes; 25 de agosto, a las ocho horas, vuelo en el pueblo de Sarkad, a mediodía en Nagyarosnad, por tres aviones; 27 de agosto, a las 8,30 sobre la ciudad de Osgrad, donde la defensa aérea húngara entró en acción; a las 8,50 horas sobre la ciudad de Tyula; a las 10,55 el caso ya conocido de la ciudad de Dobredcen. El 28 de agosto los aparatos rumanos atacaron a un avión de reconocimiento húngaro, que efectuaba un vuelo de prueba, y lo obligaron a aterrizar en territorio rumano. En el aparato húngaro había bombas, que el piloto tuvo que arrojar antes del aterrizaje, para evitar que su avión explotara. Es, pues, evidente que todas las violaciones de la frontera aérea han sido provocadas por la aviación rumana. Las autoridades militares húngaras tienen en su poder informaciones más detalladas».

Bucarest.—Se anuncia que se han producido nuevos incidentes entre los rumanos y los Soviets, en la frontera. Un avión rumano ha sido derribado por tres aviones soviéticos.

Se confirma que todos los oficiales rumanos, suboficiales y soldados que estaban gozando de permiso, han sido llamados, al igual que los reservistas.

Oficialmente se desmiente la noticia de que haya sido ocupada por los Soviets la localidad de Jassy.

A RAMÓN GALLEGO GARCÍA en el día de su jubilación

A ti, mi gran valedor, mi noble compañero y sagudo consejero, yo te pido, por favor, no des paz a tu labor: Tu competencia es notoria; lega al Mundo, pues, la Historia que alecciona a los humanos para vivir como hermanos y tuya será la gloria.

Tu siempre buen amigo,
A. de la ROSA GIL.
Hoy 30 de agosto de 1940.

LA ESTANCIA DEL CAUDILLO EN GALICIA

La Coruña, 29.—El jefe del Estado permaneció en el Pazo de Meirás trabajando, durante las primeras horas de la mañana.

A las once se trasladó, acompañado de su esposa doña Carmen Polo, a la playa de Bastiaqueiro.

Su hija Carmencita permaneció toda la mañana en dicha playa. Por la tarde, después de almorzar, el Caudillo estuvo trabajando en su despacho durante las primeras y más tarde vino a La Coruña, paseando por la ciudad. Hizo un recorrido por la carretera de circunvalación, llegando hasta la torre de Hércules.

«Después regresó al Pazo de Meirás».

Un muerto y varios heridos en accidente ferroviario

Zaragoza, 29.—Se reciben noticias de Calatayud en que se da cuenta de que madrugada ha descarrilado, en accidente casual en las proximidades de la estación de Embid de la Ribera el tren expreso de Madrid a Barcelona. Según las primeras noticias, ha descarrilado la locomotora con tres coches. Se sabe que hay varias víctimas. De las estaciones de Zaragoza, Calatayud y Arcos de Jalón han salido trenes de socorro.

Calatayud, 29.—Se conocen detalles del accidente ferroviario ocurrido en la estación de Embid de la Ribera. El tren expreso 802 de Madrid-Barcelona hubo de efectuar una parada en aquella estación para realizar un cruce con un tren de mercancías. Al reanudar la marcha, por error en la maniobra del cambio de agujas, el convoy siguió por la vía apartadero, registrándose entonces el descarrilamiento del furgón y dos vagones de viajeros. Aquellos sufrieron desperfectos e interceptaron la vía. En el accidente resultó muerto don Antonio Catalá Puigber, gravemente heridos dos viajeros, y cinco más de pronóstico reservado.

El accidente provocó gran confusión entre los viajeros y, gra-

cias a la serenidad de algunos empleados de la Compañía, se evitó que algunas personas más resultaran heridas al intentar abandonar precipitadamente los coches. El tren iba completamente lleno de viajeros. Al lugar del accidente acudieron trenes de socorro de Calatayud, Arcos de Jalón y Zaragoza. Los heridos fueron trasladados en ambulancias automóviles, a Calatayud y quedaron hospitalizados en el Hospital municipal. En este establecimiento falleció, a las nueve de la mañana, Bartolomé Arenys, que había sufrido la amputación de ambas piernas. Los demás viajeros del expreso se trasladaron a Calatayud.

Crónica alemana de guerra

Berlín, 29.—Crónica militar de la Agencia D N B:

«Mientras la acción de las unidades de combate alemanas contra los campos de aviación británicos se concentraron sobre la zona defensiva del Oeste de Londres, ayer fueron dirigidos contra los campos de aviación del Este y Norte de la capital de la Gran Bretaña. Como indica el comunicado de 29 de agosto, los campos de aviación de Southend y Esstchurch fueron gravemente alcanzados y se ha podido comprobar que los cobertizos fueron tocados de pleno. En las primeras horas de la noche del 23 de agosto fueron bombardeados con éxito los campos de aviación de Hatfield y de Honslow, al Norte de Londres. El comunicado oficial anuncia que ataques consecutivos fueron desencadenados contra los puertos de Middlesbrough, Thanoshaven, Chatam y sobre Liverpool, así como los alrededores de Birkenhead. Los cohetes luminosos lanzados por los aparatos alemanes han hecho posible que se comprobase el terrible efecto de los bombardeos en el estuario de Morsey. El resplandor de los incendios era visible desde larga distancia.

El centro de los ataques en masa fué esta vez la región central de las fábricas de armamento, es decir las líneas Sheffield, Birmingham-Coventry, al mismo tiempo que en la región de la costa fueron atacadas con éxito las fábricas de aviones de Norwich. En el curso de los combates que se establecieron, 44 aparatos británicos y un globo de barrera aérea fueron destruidos. Quince aviones alemanes no han regresado a su base.

Los raids enemigos sobre los puertos de la costa francesa, en la Mancha, no han obtenido resultados positivos. Igualmente resultó sin efectividad otro ataque que intentado contra la región de Hamburgo. Las fábricas «Louna», atacadas también por los ingleses, no fueron alcanzadas. En cambio, el ataque contra Berlín, realizado en la noche última puede considerarse como la primera acción sistemática contra los barrios habitados de la capital del Reich. Varios aviones enemigos arrojaron bombas incendiarias y explosivas sobre las zonas urbanas. Se produjeron incendios y hay que lamentar 10 muertos y 28 heridos entre la población civil. Se trata exclusivamente de personas que no acudieron a los refugios. En el curso de este ataque las medidas de protección aérea probaron su eficacia. No fué alcanzado ningún objetivo militar. Uno de los aparatos enemigos fué derribado por la DCA cuando se aproximaba a la capital.

Además de las pérdidas que la aviación alemana sufre diariamente a la Marina británica, por medio de la colocación de minas en los puertos y aguas cercanas, la Marina alemana participa totalmente en la guerra comercial contra Gran Bretaña. Un submarino, bajo el mando del teniente de navío Schepke, acaba de anunciar que siete navíos mercantes enemigos, con un total de 43.000 toneladas, fueron hundidos. La noticia da cuenta de que cinco de éstos navegaban formando parte de un mismo convoy, que fué atacado repetidas veces. La bravura de otros dos submarinos testimonian asimismo el mismo espíritu combativo del arma submarina alemana; los pasajeros del navío británico «New Found Land», de 678 toneladas, de la línea Furness, declararon al desembarcar que el convoy del que formaban parte estaba compuesto por unos 50 barcos y fué atacado por dos submarinos alemanes el 16 de

agosto, a unas 800 millas de la costa inglesa. Estos submarinos a pesar de la fuerte protección de los navíos de guerra británicos, lograron echar a pique cuatro unidades, de las cuales dos eran de nacionalidad inglesa, una holandesa y otra sueca. Esto es una prueba evidente de la creciente inseguridad con que navegan los convoyes británicos».

Sesión municipal

Anoche celebró sesión la Comisión municipal permanente. En ella se hizo constar el sentimiento de la Corporación municipal por el fallecimiento del Cardenal Gomá, según oportunamente lo había significado ya la Alcaldía en telegrama al Cabildo de la Catedral Primada.

Se dió cuenta de una muy expresiva comunicación en la que el Centro Compostelano de Vigo manifiesta al Alcalde Marqués de Figueroa su gratitud por el esplendor con que se organizó y celebró en esta ciudad el homenaje a la ciudad de Vigo, y le participa que como testimonio de esa gratitud había acordado, por aclamación, nombrarle Presidente de Honor del expresado Centro.

Se concedieron las siguientes licencias de obras: a don José Rivas Caamaño, para construir dos casas en la carretera de Santiago al Rodiño; a don José Suárez, reforma de la fachada de la casa número 2 de la plazuela de las Animas; a don Gabriel Sánchez Bumas, para construir un edificio destinado a taller en Penedraña; a don Agapito Bravo García, para saneamiento de la casa número 5 de la calle del Castro; a don Raimundo López Pol, para reforma del bajo de la número 52 de la Calderería; a don Manuel Fernández Nogueira, para reparaciones en un aserradero sito en la calle de García Prieto; y a don Marcial Campos para reformas en el bajo de la casa número 6 del Cantón de San Benito.

Se concedió a don Manuel Barros Rebón, la propiedad de un nicho en el cementerio municipal de Boisca.

Se otorgaron varios permisos de vacaciones a empleados municipales.

Se acordaron: una gratificación extraordinaria para el empleado don Antonio Vilarinho Miguez y varios empadronamientos.

Los capelos vacantes

Barcelona.—Con el fallecimiento del Cardenal Primado de las Españas y Arzobispo de Toledo, Monseñor Gomá, el Sacro Colegio Cardenalicio quedó integrado por 55 purpurados, 31 de los cuales son italianos. Recientemente se produjo la muerte del Cardenal Arzobispo de París, Monseñor Verdier. Actualmente los capelos vacantes son 15.

La última elección de Cardenales se efectuó por Su Santidad Pío XI en diciembre de 1937. El actual Pontífice todavía no ha concedido ningún capelo cardenalicio. Se asegura en los círculos vaticanistas que no se efectuarán nuevos Consistorios para nombramiento de cardenales hasta que termine la guerra actual.

De los cardenales vivos sólo dos fueron creados por Pío X; su eminencia Granito di Belmonte y su eminencia O'Connell; siete lo fueron por Benedicto XV. Entre los 27 que residen en la curia del Vaticano o en Roma, sólo figura un extranjero: el francés monseñor Tisserant.

Unión Radio Galicia. Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc.

Programas para mañana (hora de 14 a 15'30).

14. Apertura de la estación. Fragmentos escogidos de óperas: Coro de hilanderas de «El buque Fantasma», Wagner; Marcha nupcial de «Lohegrin»; Wagner; Cavatina de «El Barbero de Sevilla»; Rossini; La Danza, Rssioni.

14.30. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

14.45. Instrumentos de pulso y púa: Cantos de mi tierra, A. Barrios; Gigantes y Cabezudos, Ca'ballero; Verónicas y faroles, G. Lago.

15.10. Recital de canto por Juan García y Miguel Fleta: Un pueblo de España, cadiceño; El Cautivo, Montoro; La Femen-

era y la Virgen; La Dolores, ota, Bretón.

15.30. Cierre de la estación.

Emisión de las 21 a 23.

21. Apertura de la estación, Música de baile.

21.40. Recital de canto jondo por Angelillo e Imperio Argentina.

22. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

22.20. Información regional.

22.30. Emisión dedicada al socio protector. Discos a petición.

22.45. Música de baile.

23. Cierre de la estación.

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 143.

El servicio militar obligatorio en los Estados Unidos

Washington.—La ley sobre el servicio militar obligatorio prescribe el empadronamiento de todas las personas de sexo masculino, incluidos los extranjeros entre los 21 y los 31 años, el servicio de todos los ciudadanos norteamericanos y de todos los extranjeros que hayan solicitado la nacionalización. El número de soldados en tiempos de paz será como máximo de 900.000 hombres y no podrán ser empleados fuera del hemisferio occidental, y excepción de las posesiones de los Estados Unidos, entre los cuales se considera a estos efectos a las islas Filipinas. Los movilizados realizarán aprendizaje militar durante un año.

La incorporación de los hombres ya instruidos a la reserva del Ejército se realizará por un plazo de diez años. Serán excluidos del servicio militar obligatorio los inútiles físicamente y los eclesiásticos. Podrá ser aplazada la fecha del servicio militar obligatorio para aquellos movilizados que trabajan en departamentos médicos o en otros que tienen relación con la defensa nacional, así como para los padres de familia. Las personas que rehusen prestar servicio en razón de sus escrúpulos de conciencia deberán ser inscritos en trabajos de interés público.

Salvo prórroga, la ley estará en vigor hasta el 15 de mayo de 1945, y confiere al presidente de los Estados Unidos la facultad de incautarse de las instalaciones de la industria de guerra cuyos propietarios no trabajen de acuerdo con las necesidades del Ministerio de la guerra. Los prófugos serán castigados con cinco años de prisión y diez mil dólares de multa.

LA CONFERENCIA DE VIENA

Viena, 29.—El ministro de Negocios Extranjeros de Hungría, conde Csaky, ha llegado a Viena. Le acompañan varios técnicos.

También ha llegado, para tomar parte en las conversaciones como observador, el presidente del Gobierno de Hungría, conde de Teleki. Fueron saludados en la estación por el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, von Ribbentrop.

Viena, 29.—Hoy, a la una, ha llegado el ministro de Negocios Extranjeros de Rumanía, Manolesco, acompañado de sus ayudantes. Fué recibido por von Ribbentrop y von Schirach y otras altas personalidades.

Viena, 29.—Comunicado oficial: «Los ministros de Negocios Extranjeros del eje, von Ribbentrop y el conde Ciano, han conferenciado esta mañana con el conde Teleki, presidente del Consejo húngaro, y el conde Csaky, ministro de Negocios Extranjeros de Hungría».

Esta tarde han entablado conversaciones con Manolesco, ministro de Negocios Extranjeros de Rumanía».

Viena, 29.—Las conversaciones entre los ministros de Negocios Extranjeros del eje y la delegación rumana, han durado alrededor de hora y media. Han terminado después de las 17 horas.

Viena, 29.—Las entrevistas vicenavas de los ministros de Negocios Extranjeros de las potencias del eje con las comisiones de Hungría y Rumanía han terminado por hoy. Fuera de las saluacio-

Detalles sobre el ataque a Portsmouth

Berlín, 29.—Se comunican algunos detalles acerca del bombardeo de los aviones alemanes contra el puerto de Portsmouth. Las formaciones alemanas de caza y destrucción operaban previamente un duro combate contra los cazas ingleses, que se apiñaban en gran número. Los cañones de la defensa contra aviones británicos lanzaban una enorme cantidad de proyectiles. Sobre el puerto se veía un vivo resplandor de llamas, producido por las bombas que arrojaban entre tanto los de bombardeo, que se desprendían de la lucha y se arrojaban hacia sus objetivos, sin cuidarse de los cazas enemigos. Los muelles del puerto fueron alcanzados plenamente. Los raflés de las vías férreas fueron arrancados. Entre tanto, los cazas alemanes hostigaban a los británicos que se empeñaban en impedir los bombardeos. El objetivo principal del ataque fueron los astilleros navales. Al poco rato de la presencia de los aparatos, estaban envueltos en llamas. Las magníficas instalaciones del puerto, de donde arrancaban enormes barcos para toda la redondez del planeta, como símbolo del poderío inglés, eran destruidas por las explosiones. Los cobertizos, almacenes, instalaciones, vías férreas; todo era presa de las llamas y saltaba por los aires. Puede decirse que de Portsmouth va quedando muy poco, aparte del agua del puerto, y ésta cubierta de restos de barcos ardiendo.

Los premios «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera»

Madrid.—El día 15 de noviembre próximo termina el plazo para la admisión de instancias de los aspirantes a los premios nacionales de Periodismo y Literatura «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera».

Los temas escogidos para 1940, según orden de 31 de enero, serán Premio «Francisco Franco», de Periodismo, al mejor artículo o trabajo sobre «Reconstrucción Nacional»; Premio «José Antonio Primo de Rivera», al mejor artículo o trabajo periodístico sobre «Catolicidad de la Falange».

Premio «Francisco Franco», de Literatura: Tema, «Historia»; Premio «José Antonio Primo de Rivera»: tema, «Novela».

De interés para los viticultores gallegos

Madrid, 29.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una orden del Ministerio de Agricultura del día 27, por la que se fijan los precios y normas para regular la campaña vitivinícola y alcoholera de 1940-41. Por ella se acuerda que en la vendimia de 1940, para las uvas destinadas a vinificación, regirán los precios siguientes, por lo que a Galicia se refiere:

Provincias de la Coruña, Lugo y Pontevedra: para las uvas blancas y tintas, 40 céntimos kilo.

Provincia de Orense, zona de Orense-Verín-Valdeorras: para las uvas

nes de rigor y de las entrevistas personales, no se ha desarrollado ninguna discusión a propósito de los problemas objeto de esta conferencia. Las negociaciones continuarán mañana y no ha sido fijado aún si se escogerá el Palacio de Belvedere para celebrar la sesión. Las conversaciones de Viena son tildadas en los medios autorizados como una especie de sesión de trabajo, sin programa fijado de antemano. Desde el punto de vista puramente práctico, se trata, en primer término, de encontrar una plataforma desde la que se vislumbren posibilidades de éxito en las negociaciones. Los ministros de Negocios Extranjeros de la gran Alemania y de Italia han sometido a estudio de las dos comisiones numerosos puntos de vista.

Las potencias del eje se esfuerzan sinceramente por encontrar los principios básicos para que las dos partes delimiten ellas mismas su espacio vital. El esfuerzo de Berlín y el de Roma como potencias encargadas de construir el nuevo orden de Europa y para las que todo está claro y sin equívoco, consiste en que los participantes no sean objeto de la política de las potencias del eje, sino que ellas mismas encuentren su propia manera de vivir.

Visitando la Papelería LA COMERCIAL, Rúa Nueva, 1, verá siempre novedades en estuchería y otros artículos de escritorio

tintas 38 céntimos kilo, y para las uvas blancas 45 céntimos kilo.

Zona del Ribero: para las uvas tintas, 40 céntimos kilo, y para las uvas blancas 50 céntimos kilo.

Para establecer el precio de los vinos en los centros de producción desde el comienzo de la vendimia, se fijarán los rendimientos, gastos de elaboración y beneficios siguientes: el rendimiento de la uva en mosto se determinará a razón de 150 kilogramos de uva para el hectolitro en las provincias productoras de vinos corrientes y de 150 kg. para las cuatro productoras de vinos generosos, secos y dulces.

Para un asunto que le interesa debe presentarse en la Intervención de este Ayuntamiento don Ezequiel Cebreiro Alvarez, presidente de la Agrupación de Artillería de Melilla.

En la Inciusa dejó de existir Luis Riveira Landeira, de ocho meses.

Después de pasar unos días en esta ciudad, salió para Lugo, donde está de guarnición su Regimiento, y acompañado de su esposa y hermosa niña, el Teniente de Infantería don Antonio Carril Cacho.

Para asuntos que le interesan deben pasar por el Negociado de Quintas del Ayuntamiento: Santiago Sande Sande, José Alvarez Granada, Juan Alejan' dro Gómez, Manuel Ameneiro Vázquez, José Ansemil Casal, Jesús Aguiar Pailos, José Aldrey N., José Arca Carril, Ricardo Aradas Muñíos, Carlos Amigo Pasantino, Bladio Abeijón Peinado, Andrés Bahamonde Ravina, Manuel Beito Freire, José Mosquera Martínez, Antonio Boo Barreiro, José Buján Santamaría, José Belu Bustelo, Jesús Bureta Díaz, Ramón Bautista Seoane, Luis Blanco Roo, Ramón Castro Castro, Aquilino Calvo Antón, Andrés Cárdenas Marqués, Domingo Costa Barreiro, Antonio Camafeita Torres, Antonio Castrelo Sobrado, Benito Cambeiro Blanco, José Cela Mije, Domingo Dominguez Rial, Juan Lorenzo J. Couso Viar y Rosendo Doval González.

NOTICIAS

Hállase en esta población, a donde vino con objeto de visitar el Colegio de Misioneros para Tierra Santa y Marruecos, el alto funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores, don Juan Romero.

Acompañado de los Padres Franciscanos Bijn y Venancio visitó la Catedral y otros importantes monumentos artísticos.

En las primeras horas de la mañana de hoy y después de grave dolencia rindió su alma al Todopoderoso, la señora doña Adela Pomar Martínez, de 66 años, viuda del que fué buen amigo nuestro y distinguido compañero en la Prensa, don José Naveira López.

El fallecimiento de la virtuosa dama, ha de ser muy sentido en todos los sectores de la población por sus bondades, puestas de manifiesto en todo momento. Con la muerte de doña Adela perdieron las clases menesterosas una buena protectora, pues jamás dejó de socorrerlas con mano pródiga.

Por el descanso eterno de la extinta celebrarán mañana solemnes funerales en el templo parroquial de Santa María Salomé, recibiendo después sepultura el cadáver en la necrópolis de Boisaca, donde también reposan los restos mortales del señor Naveira López.

En estos momentos de honda pena queremos que llegue a los familiares de la muerta el testimonio de nuestra condolencia más sentida, haciéndolo de un modo especial al hermano de la difunta, el acreditado farmacéutico de Carral, don Gregorio y a su sobrino el inteligente oficial de la Secretaría del Ayuntamiento de Santiago, don Federico Pomar Suárez, ambos viejos amigos nuestros.

Ayer, jueves, salió de nuestra ciudad un nutrido grupo de jóvenes de Acción Católica Masculina, que van a unirse en Monforte con el grupo gallego y en Venta de Baños con el resto de la peregrinación nacional de la Juventud Masculina de Acción Católica que se dirige a Zaragoza.

El viaje que emprendieron fué en tren. Antes de partir asistieron a una Misa de comunión.

Dirigirá el grupo gallego de peregrinos don Vicente Pérez Díaz y el señor Díaz de Rábago, de la Junta de Unión Diocesana de Santiago.

Registráronse hoy los nacimientos de Carlos Gustavo Martínez Toribio, José Almeida Calvo y Eduardo Ramón Agustín García Amenedo.

Para un asunto que le interesa debe presentarse en la Intervención de este Ayuntamiento don Ezequiel Cebreiro Alvarez, presidente de la Agrupación de Artillería de Melilla.

En la Inciusa dejó de existir Luis Riveira Landeira, de ocho meses.

Después de pasar unos días en esta ciudad, salió para Lugo, donde está de guarnición su Regimiento, y acompañado de su esposa y hermosa niña, el Teniente de Infantería don Antonio Carril Cacho.

Para asuntos que le interesan deben pasar por el Negociado de Quintas del Ayuntamiento: Santiago Sande Sande, José Alvarez Granada, Juan Alejan' dro Gómez, Manuel Ameneiro Vázquez, José Ansemil Casal, Jesús Aguiar Pailos, José Aldrey N., José Arca Carril, Ricardo Aradas Muñíos, Carlos Amigo Pasantino, Bladio Abeijón Peinado, Andrés Bahamonde Ravina, Manuel Beito Freire, José Mosquera Martínez, Antonio Boo Barreiro, José Buján Santamaría, José Belu Bustelo, Jesús Bureta Díaz, Ramón Bautista Seoane, Luis Blanco Roo, Ramón Castro Castro, Aquilino Calvo Antón, Andrés Cárdenas Marqués, Domingo Costa Barreiro, Antonio Camafeita Torres, Antonio Castrelo Sobrado, Benito Cambeiro Blanco, José Cela Mije, Domingo Dominguez Rial, Juan Lorenzo J. Couso Viar y Rosendo Doval González.

El Boletín Oficial del Estado publica una Orden por la que se nombra los Vocales que han de constituir la nueva Junta Directiva del Ilustre Colegio Oficial de Registradores de la Propiedad de España.

En las oposiciones para provistar cátedras de Geografía e Historia vacantes en determinados Institutos, obtuvo la de Avilés el profesor auxiliar de la Facultad de Filosofía y Letras de Santiago, don Antonio Meijide Pardo, al que felicitamos.

Hemos tenido la satisfacción de saludar en esta ciudad al competente inspector de la acreditada marca «Real Tesoro», don Juan Ramírez.

Acompañada de sus hijos José, Carmita y Elvirita retornó de Malpica la profesora de Instrucción primaria doña Carolina Antelo.

Voló al Cielo, de seis meses, el precioso niño Juan Luis Portela Gómez, hijo de nuestro querido amigo el acreditado industrial don Juan Portela Seijo y de su esposa doña María Gómez Romarís, a los que acompañamos en el justo dolor porque pasan en estos momentos.

Durante el día de ayer se han seguido recibiendo en el Gobierno civil comunicaciones y telegramas felicitando al gobernador civil, don Emilio de Aspe Vaomonde, por la campaña que emprendió contra la blasfemia.

Entre otras, se han recibido ayer las siguientes felicitaciones: Del Colegio Médico, de La Coruña; Acción Católica, de La Estrada; Unión Diocesana de Juventud Masculina, de Santiago; presidentes Asociación Apostolado de la Oración; Damas Buena Prensa, de Santiago; presidente Asociados Rosario Perpetuo, Santiago; Cofradía de la Virgen del Pilar, Santiago; Asociación Sagrada Familia, Santiago; Congregaciones Marianas masculinas, Santiago; presidenta Unión Diocesana, Santiago; Escuela Nocturna de Obreros, Santiago; Congregación Hijas de María, Santiago; Escuelas de la Milagrosa, Santiago; Juventudes masculina y femenina Acción Católica, de Caldas de Reyes.

En la Capilla del Pilar del Campo de la Estrella se celebrará mañana a las nueve y media, Misa cantada a San Ramón.

Confortada con todos los auxilios espirituales falleció ayer en esta ciudad la señora doña Purificación Toribio García, de 31 años, esposa de nuestro querido amigo el acreditado industrial don Ramiro Martínez Rodríguez.

El hondo sentimiento que produjo su muerte púsose de manifiesto en los funerales que en sufragio de su alma se celebraron hoy en el templo del Pilar del Campo de la Estrella, en donde hemos visto nutridas representaciones de todas las clases sociales, que quieren tomar parte en el dolor que aflige a los familiares de la extinta.

A todos éstos y singularmente al atribulado viudo, buen amigo nuestro, enviamos el más sentido pésame.

Mañana tomará posesión del curato de San Pedro de Bagallín, don Cipriano Santos Reiriz, al que felicitamos.

A la cantidad de 4.424 55 pesetas ascendió lo recaudado ayer en esta ciudad por Arbitrios municipales.

El Boletín Oficial del Estado publica una disposición des- acumulando la cátedra de Química analítica de la facultad de Ciencias de la Universidad de Santiago.

Son muchas las personas que de esta ciudad se proponen asistir a los actos religiosos y profanos que han de celebrarse en el Santuario de Nuestra Señora de Belén (parroquia de Piñeiro) el domingo día 15 del próximo mes de septiembre.

Como ya hemos anunciado oportunamente, son funcionarios nuestros estimados convecinos doña Carmen Moure, viuda de don Francisco Parga Rivas y su hijo el acreditado almacenista establecido en el Camino Nuevo, don José Parga Moure, que con tantas simpatías cuentan en la ciudad.

La Misa solemne, con sermón, se celebrará a las doce, corriendo la parte musical a cargo de la Orquesta Castiñeiras.

El Tribunal que juzgará las oposiciones, en turno libre, a las Cátedras de Derecho Administrativo vacantes en las Facultades de Derecho de las Universidades de Santiago y Murcia, es el siguiente: Presidente, don Carlos García Oviado, del Consejo Supremo de Investigaciones Científicas y Catedrático de la Universidad de Sevilla; vocales, don Sabino Alvarez Gendi y Blanco, catedrático de la Universidad de Oviedo; don Luis Jordana de Pozas, catedrático destinado provisionalmente en la Universidad de Madrid; don Recaredo de Velasco, catedrático destinado provisionalmente en la Universidad de Madrid; don Recaredo de Velasco, catedrático destinado provisionalmente en la Universidad de Valladolid, y don Alfonso de Hoyos, oficial-letrado del Consejo de Estado.

COMISIÓN LOCAL "SUBSIDIO AL COMBATIENTE" Santiago de Compostela

Nuevamente se vuelve a advertir a todos los comerciantes que tienen artículos a la venta, sujetos al impuesto de sellos Pro Combatientes, la obligación en

LA SEÑORA D. ADELA POMAR MARTINEZ VIUDA DE NAVEIRA Falleció a las ocho de la mañana del día de hoy DESPUES DE RECIBIR TODOS LOS AUXILIOS ESPIRITUALES R. I. P. Su hermano Don Gregorio, boticario en Carral; sobrino Federico Pomar Suárez; sobrina, sobrina política, hermanas políticas, primos y demás parientes. Ruego a sus amistades y personas piadosas encomienden a Dios Nuestro Señor el alma de la finada y asistan al Funeral de entierro que por su eterno descanso se celebrará mañana sábado, 31, a las once, en el parroquial de Santa María Salomé, y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio de Boisaca; por lo que anticipan expresivas gracias. CASA MORTUORIA: RUA NUEVA, 17, 1.º Santiago, 30 de agosto de 1940.

un mee de arresto; Emilio Rodríguez López, de Moeche, 50 por embriaguez y faltas a la moral; Manuela Fernández Andrade y Gaspara Fernández Lago, de Muros, 15 a cada uno por escándalo; Pura Novo Couce y Julia Rivas, de Narón, 50 a cada una por escándalo; Juan Pardavilla Riveiro, de Puebla, 100 por tener abierta a deshora la taberna; Francisco Otero Otero, de Puebla, 100 por lo mismo; Antonia Fernández Prieto y Lucía Piñeiro, de Puenteume, 50 a la segunda y 25 a la primera por escándalo; Agustín Fernández del Río, de El Ferrol del Caudillo, 150 por escandalizar e insultarse con la fuerza pública; Genevieve Fernández García, Baldomero Vázquez Anón, Fernando Vázquez Anón y Daniel Guimarey Rey, de Arteijo, 5 a cada uno por tener los perros sueltos sin boza; Andrés Cousillas Santiago, de Puentececo, 25 por tener tres perros sueltos sin boza; Manuel Iglesias Sebe, Cas' tora Iglesias Sebe, Concepción Becerra y Josefa Becerra, de Ames, 50 a cada uno por escándalo y palabras soeces; José Port' Pedreiras y Rosa Dopicu Luaces, de Fene, y José Barcia Viar, de Cabañas, 5 a cada uno por tener los perros sueltos sin boza; María Quintas López, de Finisterre, 200 por embriaguez y escándalo habitual; Josefa Quintas, de Finisterre, 100 por escándalo; Andrés Feal Seijas, de Cabañas, 100 por blasfemo y actos contra la moral; Andrés Suárez Cousillas, de Puentececo, 100 por tener abierta a deshora la taberna.

El próximo lunes hará su debut en el prestigioso escenario del Principal, la magnífica Compañía de Comedias cómicas, que dirige Pepe Isbert, árbitro de la comedia, y animador dinámico de la entorfa.

En la memoria de todos está el recuerdo de la brillantísima temporada que, ahora hace un año, hizo Pepe Isbert en este mismo teatro.

Si la gracia fuera susceptible de mejorar con el tiempo, como los buenos vinos, podríamos decir que la «ole» Pepe Isbert ha ganado en grados y en dulzor.

Nuevas obras, plenas de gracia, y nuevos artistas en su elenco ofrece Pepe Isbert. El asegura, y no hay base para dudarlo, que en la temporada que ahora va a realizar, multiplicará por mil el número de carcajadas que en el año anterior arrancó del buen ánimo de los espectadores; risa fuerte, optimista, cuyo eco le acompañará aún en el día de su reaparición.

Con «El Afiler» obra maestra del incomparable comediógrafo Muñoz Seca hará, su debut esta magnífica Compañía.

que están de adquirir la «Guía Legislativa» y el «Bando» que sobre el mismo hay promulgado, teniendo conocimiento esta Comisión de que algunos establecimientos no ponen los sellos correspondientes a las consumiciones o ventas realizadas en los mismos, se les avisa que caso de no cumplir con la Ley, se les girará oportuna inspección, siendo sancionados severamente por fraude, llegando incluso al cierre de la industria objeto de la sanción.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Santiago de Compostela, 30 de agosto de 1940.—El jefe de la Comisión Local, Amador Carnota Crespo.

La Compañía de Pepe Isbert al Principal



El próximo lunes hará su debut en el prestigioso escenario del Principal, la magnífica Compañía de Comedias cómicas, que dirige Pepe Isbert, árbitro de la comedia, y animador dinámico de la entorfa.

En la memoria de todos está el recuerdo de la brillantísima temporada que, ahora hace un año, hizo Pepe Isbert en este mismo teatro.

Si la gracia fuera susceptible de mejorar con el tiempo, como los buenos vinos, podríamos decir que la «ole» Pepe Isbert ha ganado en grados y en dulzor.

Nuevas obras, plenas de gracia, y nuevos artistas en su elenco ofrece Pepe Isbert. El asegura, y no hay base para dudarlo, que en la temporada que ahora va a realizar, multiplicará por mil el número de carcajadas que en el año anterior arrancó del buen ánimo de los espectadores; risa fuerte, optimista, cuyo eco le acompañará aún en el día de su reaparición.

Con «El Afiler» obra maestra del incomparable comediógrafo Muñoz Seca hará, su debut esta magnífica Compañía.

ULTIMAS NOTICIAS

Comunicado alemán Berlín.—En este comunicado se señala que la aviación alemana en vuelos de reconocimiento entabló combate al Sureste de Inglaterra, bombardeando varios aeródromos, fábricas de aparatos de aviación y varias instalaciones de distintos puertos, entre ellos nuevamente el de Liverpool, causando en él grandes desperfectos.

La aviación enemiga atacó distintos puntos de Alemania causando daños en varios edificios y víctimas entre la población civil.

Fueron derribados durante el día de ayer 19 aviones británicos y 6 globos de las barreras antiaéreas.

Un submarino hundió tres barcos mercantes que formaban parte de un convoy de víveres.

Comunidad italiana Roma.—La aviación italiana realizó diversos vuelos sobre las bases navales de la isla de Malta en las que causaron daños considerables. Los cazas enemigos no quisieron entablar combate con nuestra aviación.

En el Africa del Norte fueron destruidas las comunicaciones ferroviarias por bombas arrojadas por nuestra aviación. También fueron bombardeadas con

eficacia posiciones militares, causando en ellas daños considerables.

En el Africa Oriental se bombardearon con éxito distintas concentraciones de tropas enemigas.

Fueron derribados dos aparatos y todos los nuestros regresaron sin novedad.

El enemigo bombardeó nuestras posiciones y territorio italiano causando daños de escasa importancia.

El comunicado británico Londres.—El comunicado británico del Ministerio del Aire, da cuenta de que los cazas ingleses lograron interceptar el paso a una escuadrilla alemana que pretendía penetrar en territorio británico, con iguiente derribar un bombardero enemigo.

Los aparatos perdidos por nosotros ayer se eleva al número de 9. Siete pilotos fueron salvados y se encuentran entre nosotros sanos y salvos.

Parte del Almirantazgo Londres.—El Almirantazgo inglés, ha facilitado la lista de los 5 oficiales y 50 marineros que formaban parte de la tripulación del submarino hundido hace varios días por los alemanes.

Nuevos bombardeos británicos Londres.—Nuevos aparatos alemanes atravesaron por la mañana el Canal de la Mancha intentándose en territorio británico.

Se ignora el sitio en que han descargado sus bombas y por lo tanto los daños causados.

Alarma en Londres Londres.—Esta mañana, a primeras horas se dio la señal de alarma en la capital de Inglaterra, alarma que duró más de una hora restableciéndose seguidamente la normalidad.

Conflicto solucionado? Viena.—Se da como seguro que gracias al arbitraje de Italia, ha quedado solucionado el conflicto húngaro-rumano, habiendo quedado determinada la línea fronteriza entre ambas naciones.

El Patronato de Cultura popular Madrid.—En el Boletín Oficial del Estado se publica una disposición del Ministerio de Educación Nacional por la cual se crea el Patronato Nacional de Cultura popular.

Condenados a la última pena B. dao.—En Consejo de Guerra han sido condenados a la última pena los tres individuos que tomaron parte en el asalto y muerte de un obrero metalúrgico, «muera robar!»

La juventud de Acción Católica Zaragoza.—Esta mañana llegaron a esta ciudad los miembros del Consejo Nacional de Acción Católica para gestionar el asunto de alojamiento de los peregrinos de esta Asociación.

Esta tarde harán su entrada en la población los 20 mil jóvenes que componen la peregrinación, dirigiéndose inmediatamente al templo.

La ciudad está engalanada.

CAPITULO La Pantalla de las Oebras Maestras

MAÑANA ¡Fueres emociones! ¡Intriga! ¡Amor...! ¡Pasión!

PÁNICO EN EL AIRE

El grito de guerra de todo un país...! Destruir el mundo del hampal!

ANN SOTHERN, LLOYD NOLAN, DOUGLAS DUMBRILLE

Principal MAÑANA SÁBADO DE GALA William Powell Myrna Loy Spencer Tracy Jean Harlow Cuatro celebridades de la pantalla, en la ya famosa película de JACK KONWAY, cuyo enredo, tiene por tema un escándalo periodístico que termina en apasionado idilio, con el título de Una mujer difamada HABLADA EN ESPAÑOL